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ACTA Nº 04/2009-2013 
 
 

ACTA DA TERCEIRA REUNIÃO DA SESSÃO ORDINÁRIA DO MÊS DE NOVEMBRO DA ASSEMBLEIA 
MUNICIPAL DE ÍLHAVO, REALIZADA NO DIA ONZE DE DEZEMBRO DO ANO DOIS MIL E NOVE. ------
-----  
 
Aos três dias do mês de Dezembro do ano dois mil e nove, reuniu ordinariamente a Assembleia Municipal 
de Ílhavo no Salão Nobre dos Paços do Município, para realizar a segunda reunião da Sessão de 
Novembro destinada à análise dos seguintes pontos da Ordem do Dia: -------------------------------------- 
Ponto 8 – Eleição dos membros da Assembleia Municipal de Ílhavo para a Assembleia Intermunicipal da 
Região de Aveiro – Baixo Vouga (CIRA); --------------------------------------------------------------------------------- 
Ponto 9 – Eleição do representante da Assembleia Municipal de Ílhavo para integrar o Conselho da 
Comunidade do ACES Baixo Vouga II (integra os Centros de Saúde de Albergaria-a-Velha, Aveiro, Ílhavo e 
Vagos) – art.º31 do DL 28/2008 de Fevereiro; ------------------------------------------------------------------------- 
Ponto 10 – Eleição do representante da Assembleia Municipal de Ílhavo no Conselho Geral do Hospital 
Infante D. Pedro – Aveiro; ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Ponto 11 – Eleição de um Presidente de Junta de Freguesia para o Conselho Municipal de Defesa da 
Floresta Contra Incêndios de Ílhavo; ------------------------------------------------------------------------------------ 
Ponto 12 – Eleição de um Presidente de Junta de Freguesia para o Conselho Municipal de Educação; ---- 
Ponto 13 – Eleição de um Presidente de Junta de Freguesia para a Assembleia Distrital; -------------------- 
Ponto 14 – Eleição de cinco cidadãos designados pela Assembleia Municipal de Ílhavo para o Conselho 
Municipal de Segurança; --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Ponto 15 – Eleição de quatro cidadãos designados pela Assembleia Municipal para a Comissão de 
Protecção de Crianças e Jovens de Ílhavo; ---------------------------------------------------------------------------- 
Ponto 16 – Apreciação e Votação da Proposta de Alteração aos Regulamentos Municipais que prevêem a 
liquidação e cobrança de taxas. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
COMPOSIÇÃO DA MESA: A mesa ficou constituída pelo seu Presidente, António Francisco das Neves 
Vieira e pelo primeiro e segundo secretários, Carlos Sarabando e Maria do Rosário Silva -------------------- 

PRESENÇA DO EXECUTIVO: Por parte do Executivo estiveram presentes nesta reunião os Vereadores 
Marcos Ré, Beatriz Martins, Paulo Costa e José Vaz. Estiveram ausentes os Presidente José Ribau Esteves 
e os Vereadores Fernando Caçoilo e Júlio Merendeiro. --------------------------------------------------- 
FALTAS: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Daniel Tavares, apresentou um pedido de justificação de falta nesta reunião, por se encontrar ausente do 
Município. Por esse motivo é substituído, pelo que se lhe segue na lista Licínio Graça. ------------------ 
Uma vez declarada aberta a reunião pelo Presidente da Mesa, procedeu-se de imediato à chamada dos 
membros deste órgão, tendo a presença de: António Neves Vieira, Carlos Sarabando, Paulo Nordeste, 
Maria do Rosário Silva, António Flor Agostinho, António Pedro Martins, Mário Júlio Ramos, Maria de Lurdes 
Vieira, Licínio Graça, Pedro Parracho, Paulo Trincão, Susana Diamantino, Amantino Caçoilo, Jorge São 
Marcos, Maria de Fátima Bola, José Alberto Loureiro, Júlio Barreirinha, Catarina Resende, Manuel Serra, 
Domingos Vilarinho e Eduardo Conde. Mais tarde, durante o decorrer da reunião foram chegando para 
participar na reunião os membros: António Pinho, Mariana Franco, Hugo Coelho e Rufino Filipe.--------------
-- 
A reunião teve início às 21H30. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
O Presidente da Mesa dá inicio à discussão Ponto 8 – Eleição dos membros da Assembleia 
Municipal de Ílhavo para a Assembleia Intermunicipal da Região de Aveiro – Baixo Vouga (CIRA); ------
------------ 
Foi apresentada uma única proposta denominada de Lista A, conforme se transcreve: ------------------ 
“ Os abaixo signatários, todos membros eleitos da Assembleia Municipal de Ílhavo, propõem para integrar 
a Assembleia Intermunicipal da Região de Aveiro – Baixo Vouga (CIRA), para o mandato de 2009/2013, a 
lista constituída pelos membros eleitos seguintes: ------------------------------------------------- 
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António José Flor Agostinho, PSD ---------------------------------------------------------------------------------------- 
Mário Júlio Carlos Ramos, PSD ------------------------------------------------------------------------------------------- 
Paulo Manuel Namorado Nordeste, PS ---------------------------------------------------------------------------------- 
Maria de Fátima Ramos Bola, PSD --------------------------------------------------------------------------------------- 
António Pedro Oliveira Martins, PS -------------------------------------------------------------------------------------- 
Suplentes: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Daniel Esteves Tavares, PSD ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
Amantino Lopes Caçoilo, PSD --------------------------------------------------------------------------------------------- 
Paulo Renato Pereira Trinção, PS ---------------------------------------------------------------------------------------- 
Hugo Filipe Casqueira Coelho, PSD -------------------------------------------------------------------------------------- 
Jorge Manuel da Rocha São marcos, PS --------------------------------------------------------------------------------- 
Ílhavo, 3 de Dezembro de 2009 ------------------------------------------------------------------------------------------ 
Ass) Os proponentes do PSD e do PS” ----------------------------------------------------------------------------------- 
VOTAÇÃO: Submetido a votação através de escrutínio secreto, do qual os Presidentes de Junta de 
Freguesia não votaram conforme regulamento, foi aprovado por maioria, com dezassete (17) votos a favor 
da Lista A e um voto nulo. Para efeitos imediatos esta deliberação foi aprovada em minuta. --------------------
------- 
O Presidente da Mesa dá inicio à discussão Ponto 9 – Eleição do representante da Assembleia 
Municipal de Ílhavo para integrar o Conselho da Comunidade do ACES Baixo Vouga II (integra os 
Centros de Saúde de Albergaria-a-Velha, Aveiro, Ílhavo e Vagos) – art.º31 do DL 28/2008 de 
Fevereiro; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Foram apresentada duas propostas denominadas de Lista A e B, conforme se transcrevem: ------------ 
LISTA A: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
“ Os membros da bancada do PSD da Assembleia Municipal de Ílhavo, propõem para integrar o Conselho 
da Comunidade do ACES Baixo Vouga II, nos termos e para os efeitos previstos no artigo 31º do Decreto-
Lei n.º28/2008, de 22 de Fevereiro, o seu Presidente António Francisco das Neves Vieira. ------------------ 
Ílhavo, 27 de Novembro de 2009 ----------------------------------------------------------------------------------------- 
Ass) Os Membros do PSD” ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
LISTA B: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
“Os membros do Partido Socialista na Assembleia Municipal de Ílhavo propõem para a eleição do 
representante da assembleia Municipal de Ílhavo para integrar o Conselho da Comunidade do ACES Baixo 
Vouga II (integra os Centros de Saúde de Albergaria-a-Velha, Aveiro, Ílhavo e Vagos) a Dra Catarina Soares 
Resende. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Ílhavo, 11 de Dezembro de 2009 ----------------------------------------------------------------------------------------- 
Ass) Os Membros da Assembleia Municipal de Ílhavo do Partido Socialista “------------------------------------- 
VOTAÇÃO: Submetido a votação através de escrutínio secreto, juntamente com os restantes membros 
votaram também os membros que entretanto se juntaram à reunião, Hugo Coelho e António Pinho, foram 
apurados quinze (15) votos para a Lista A, sete (7) votos para a Lista B e um (1) voto Branco. Como 
representante da Assembleia Municipal foi eleito o seu Presidente António Francisco das Neves Vieira. 
Para efeitos imediatos esta deliberação foi aprovada em minuta. -------------------------------------------------------
---------------------------- O Presidente da Mesa dá inicio à discussão Ponto 10 – Eleição do representante 
da Assembleia Municipal de Ílhavo no Conselho Geral do Hospital Infante D. Pedro – Aveiro; ------------
------------------ 
Foram apresentada duas propostas denominadas de Lista A e B, conforme se transcrevem: ------------ 
LISTA A: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
“ Atenta à necessidade de promover a eleição do representante da Assembleia Municipal de Ílhavo no 
Conselho Geral do hospital Infante D. Pedro de Aveiro, propõe-se a designação de António Francisco das 
Neves Vieira para o desempenho do pertinente cargo. -------------------------------------------------------------- 
Ílhavo, 27 de Novembro de 2009 ----------------------------------------------------------------------------------------- 
Ass) O Grupo do PSD” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
LISTA B: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
“Os membros do Partido Socialista na Assembleia Municipal de Ílhavo propõem para a eleição do 
representante da Assembleia Municipal de Ílhavo no Conselho Geral do Hospital Infante D. Pedro – Aveiro 
o DR. António Pedro Oliveira Martins. -------------------------------------------------------------------------- 
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Ílhavo, 11 de Dezembro de 2009 ----------------------------------------------------------------------------------------- 
Ass) Os Membros da Assembleia Municipal de Ílhavo do Partido Socialista “------------------------------------- 
VOTAÇÃO: Submetido a votação através de escrutínio secreto, juntamente com os restantes membros 
votaram também os membros que entretanto se juntaram à reunião, Rufino Filipe,  foram apurados 
dezasseis (16) votos para a Lista A, sete (7) votos para a Lista B e um (1) voto Branco. Como representante 
da Assembleia Municipal foi eleito o seu Presidente António Francisco das Neves Vieira. Para efeitos 
imediatos esta deliberação foi aprovada em minuta. -----------------------------------------------------------------------
------------ 
O Presidente da Mesa dá inicio à discussão Ponto 11 – Eleição de um Presidente de Junta de 
Freguesia para o Conselho Municipal de Defesa da Floresta Contra Incêndios de Ílhavo; ----------------- 
Foram apresentada duas propostas denominadas de Lista A e B, conforme se transcrevem: ------------ 
LISTA A: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
“ A fim de promover-se a eleição de um Presidente de Junta de Freguesia, para integrar o Conselho 
Municipal de Defesa da Floresta Contra Incêndios de Ílhavo, propõe-se a designação de Manuel Garcia 
Lopes Mendes Serra, Presidente da Junta de Freguesia da Gafanha da Nazaré, para desempenhar o 
referido cargo. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Ílhavo, 27 de Novembro de 2009 ----------------------------------------------------------------------------------------- 
Ass) O Grupo do PSD” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
LISTA B: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
“Os membros do Partido Socialista na Assembleia Municipal de Ílhavo propõem para a eleição de um 
Presidente de Junta de Freguesia para o Conselho Municipal de Defesa da Floresta Contra Incêndios de 
Ílhavo, o Presidente de Junta de Freguesia da Gafanha do Carmo, senhor Domingos Manuel Ferreira 
Vilarinho. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Ílhavo, 11 de Dezembro de 2009 ----------------------------------------------------------------------------------------- 
Ass) Os Membros da Assembleia Municipal de Ílhavo do Partido Socialista “------------------------------------- 
VOTAÇÃO: Submetido a votação através de escrutínio secreto, foram apurados dezasseis (16) votos para 
a Lista A, sete (7) votos para a Lista B e um (1) voto Branco. Como representante da Assembleia Municipal 
foi eleito o Presidente da Junta de Freguesia da Gafanha da Nazaré, Manuel Garcia Mendes Lopes Serra. 
Para efeitos imediatos esta deliberação foi aprovada em minuta. -------------------------------- 
O Presidente da Mesa dá inicio à discussão Ponto 12 – Eleição de um Presidente de Junta de 
Freguesia para o Conselho Municipal de Educação; ---------------------------------------------------------------- 
Foram apresentada duas propostas denominadas de Lista A e B, conforme se transcrevem: ---------------- 
LISTA A: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
“ Verificando-se a necessidade de promover a eleição de um Presidente de Junta de Freguesia, para 
integrar o Conselho Municipal de Educação de Ílhavo, propõe-se a designação de Manuel Garcia Lopes 
Mendes Serra, Presidente da Junta de Freguesia da Gafanha da Nazaré, para desempenhar o referido 
cargo. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Ílhavo, 27 de Novembro de 2009 ----------------------------------------------------------------------------------------- 
Ass) O Grupo do PSD” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
LISTA B: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
“Os membros do Partido Socialista na Assembleia Municipal de Ílhavo propõem para a eleição de um 
Presidente de Junta de Freguesia para o Conselho Municipal de Educação de Ílhavo, o Presidente de 
Junta de Freguesia da Gafanha do Carmo, senhor Domingos Manuel Ferreira Vilarinho. ---------------------- 
Ílhavo, 11 de Dezembro de 2009 ----------------------------------------------------------------------------------------- 
Ass) Os Membros da Assembleia Municipal de Ílhavo do Partido Socialista “------------------------------------- 
VOTAÇÃO: Submetido a votação através de escrutínio secreto, juntamente com os restantes membros 
votaram também os membros que entretanto se juntaram à reunião, Mariana Franco, foram apurados 
dezasseis (16) votos para a Lista A, oito (8) votos para a Lista B e um (1) voto Branco. Como representante 
da Assembleia Municipal foi eleito o Presidente da Junta de Freguesia da Gafanha da Nazaré, Manuel 
Garcia Mendes Lopes Serra. Para efeitos imediatos esta deliberação foi aprovada em minuta. -----------------
--------------- 
O Presidente da Mesa dá inicio à discussão Ponto 13 – Eleição de um Presidente de Junta de 
Freguesia para a Assembleia Distrital; -------------------------------------------------------------------------------- 
Foram apresentada duas propostas denominadas de Lista A e B, conforme se transcrevem: ---------------- 



  4/5     
  2009/12/11 
 
 
 
 

LISTA A: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
“ Nos termos do previsto na alínea b), do artigo 2º, do Decreto-lei nº5/91, de 8 de Janeiro, propõe-se a 
eleição de Eduardo Conde Pinto, Presidente da Junta de Freguesia da Gafanha da Encarnação, para 
integrar a Assembleia Distrital, em representação da Assembleia Municipal de Ílhavo.” --------------------- 
Ílhavo, 27 de Novembro de 2009 ----------------------------------------------------------------------------------------- 
Ass) O Grupo do PSD” ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
LISTA B: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
“Os membros do Partido Socialista na Assembleia Municipal de Ílhavo propõem para a eleição de um 
Presidente de Junta de Freguesia para a Assembleia Distrital o Presidente de Junta de Freguesia da 
Gafanha do Carmo, senhor Domingos Manuel Ferreira Vilarinho. -------------------------------------------------- 
Ílhavo, 11 de Dezembro de 2009 ----------------------------------------------------------------------------------------- 
Ass) Os Membros da Assembleia Municipal de Ílhavo do Partido Socialista “------------------------------------- 
VOTAÇÃO: Submetido a votação através de escrutínio secreto, foram apurados dezasseis (16) votos para 
a Lista A, sete (7) votos para a Lista B, um (1) voto Branco e um (1) voto nulo. Como representante da 
Assembleia Municipal foi eleito o Presidente da Junta de Freguesia da Gafanha da Encarnação, Eduardo 
Conde Pinto. Para efeitos imediatos esta deliberação foi aprovada em minuta. ---- 
O Presidente da Mesa dá inicio à discussão Ponto 14 – Eleição de cinco cidadãos designados pela 
Assembleia Municipal de Ílhavo para o Conselho Municipal de Segurança; ----------------------------------- 
Foi apresentada uma única proposta denominada de Lista A, conforme se transcreve: ------------------ 
“ No âmbito do previsto na alínea j), do n.º1, do artigo5º, da Lei n.º33/98, de 18 de Julho, conjugada com o 
n.º2, do artigo 5º do Regulamento do Conselho Municipal de Segurança de Ílhavo, propõe-se a 
designação dos seguintes cidadãos: ------------------------------------------------------------------------------------- 
Mário Júlio Carlos Ramos -------------------------------------------------------------------------------------------------- 
António Paulo Ramalheira Corujo Lemos ------------------------------------------------------------------------------- 
Francisco Luís Pereira da Rocha ----------------------------------------------------------------------------------------- 
José Alberto Ramos Loureiro --------------------------------------------------------------------------------------------- 
José Luís Cacho ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Ílhavo, 3 de Dezembro de 2009 ------------------------------------------------------------------------------------------ 
Ass) Os proponentes do PSD, António José Flor Agostinho, do PS, Paulo Nordeste, do CDS/PP, António 
Pinho e da CDU, José Alberto Ramos Loureiro” ----------------------------------------------------------------------- 
VOTAÇÃO: Submetido a votação através de escrutínio secreto, foi aprovado por maioria, com vinte e 
quatro (24) votos a favor da Lista A e um voto branco. Para efeitos imediatos esta deliberação foi aprovada 
em minuta. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
O Presidente da Mesa dá inicio à discussão Ponto 15 – Eleição de quatro cidadãos designados pela 
Assembleia Municipal para a Comissão de Protecção de Crianças e Jovens de Ílhavo; -------------------- 
Foi apresentada uma única proposta denominada de Lista A, conforme se transcreve: ------------------ 
“ No âmbito do previsto na pertinente legislação, propõe-se para integrarem a Comissão de Protecção de 
Crianças e Jovens de Ílhavo, a designação dos seguintes cidadãos: ------------------------------------------- 
Júlio José Pereira Barreirinha -------------------------------------------------------------------------------------------- 
Pedro Emanuel Ançã de Almeida Cura ---------------------------------------------------------------------------------- 
Hugo Emanuel Morais Rocha ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
José Alberto Ramos Loureiro --------------------------------------------------------------------------------------------- 
Ílhavo, 3 de Dezembro de 2009 ------------------------------------------------------------------------------------------ 
Ass) Os proponentes do PSD, António José Flor Agostinho, do PS, Paulo Nordeste, do CDS/PP, António 
Pinho e da CDU, José Alberto Ramos Loureiro” ----------------------------------------------------------------------- 
VOTAÇÃO: Submetido a votação através de escrutínio secreto, foi aprovado por maioria, com vinte e 
quatro (24) votos a favor da Lista A e um voto branco. Para efeitos imediatos esta deliberação foi aprovada 
em minuta. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
O Presidente da Mesa dá inicio à discussão Ponto 16 – Apreciação e Votação da Proposta de 
Alteração aos Regulamentos Municipais que prevêem a liquidação e cobrança de taxas. ---------------- 
Foi dada a palavra ao Vereador Marcos Ré para explicar o documento: Justifica a apresentação da 
referida proposta, dizendo que houve necessidade de alterar duas taxas municipais relacionadas com a 
ocupação do espaço público por esplanadas que sofreu uma diminuição e as taxas do Parque de 
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Campismo da Barra, em que a taxa para a utilização de energia eléctrica pelas auto caravanas sofreu um 
aumento de acordo com justificação do concessionário descrito na proposta. ---------------------------- 
Explica que a Lei das Finanças Locais impõe que a justificação dos valores das taxas sejam feitas com 
base em cálculos específicos a favor da transparência. ------------------------------------------------------------- 
O Presidente da Mesa deu a palavra aos elementos da mesma para as intervenções habituais, pelo 
que se inscreveram: ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
1ª INTERVENÇÃO DOS MEMBROS ---------------------------------------------------------------------------------------- 
FLOR AGOSTINHO: Indica concordância com a proposta apresentada, bem como com a metodologia, 
pois no que respeita à taxa de ocupação de espaço público, crê que incentivará o aparecimento de mais 
esplanadas. -------------------------------------------------------------------------------------- 
PAULO NORDESTE: Sabendo que o Município suporta a diferença dos custos apresentados pelos 
serviços, solicita que numa próxima vez lhes sejam comunicados os respectivos valores, afim de ter noção 
clara da realidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
ANTÓNIO PINHO: Diz ser favorável à aplicação de taxas mais baixas como incentivo ao mercado. --------  
Findas as primeiras intervenções, o Presidente da Mesa dá a palavra ao Vereador Marcos Ré para 
responder às questões colocadas: -------------------------------------------------------------------------------------2ª 
INTERVENÇÃO DO VEREADOR MARCOS RÉ (RESPOSTA AOS MEMBROS): Indica que se pretende 
que haja harmonização de taxas com aplicação de critérios justos, nomeadamente através do mesmo 
cálculo. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Presidente da Mesa deu a palavra aos elementos da mesma para as intervenções habituais, pelo 
que não havendo inscrições submeteu-se o ponto a votação. --------------------------------------------------- 
VOTAÇÃO: Submetido a votação, foi aprovado por unanimidade. ---------------------------------------------- 
O Presidente da Mesa informou que terminado a discussão da Ordem do Dia e como não havia público 
para intervir, deu por finda a reunião pelas 23H30 do dia. --------------------------------------------------------- 
Para constar e devidos efeitos se lavrou a presente acta que eu, Carlos Sarabando, 1º Secretário, redigi, 
subscrevi e assinei conjuntamente com o Sr. Presidente da Mesa. -------------------------------------- 
 
O Presidente da Mesa____________________________________ 
  
O 1º Secretário_________________________________________ 
 
 
 
 
ESTA ACTA FOI APROVADA POR UNANIMIDADE, NA REUNIÃO REALIZADA NO DIA 05/02/10. 
 
 


